
Fachschaft Informatik Vollversammlung am 24.04.2012
Universität Hamburg

MIN-Fakultät

Protokoll der
Vollversammlung der Fachschaft Informatik
am 24.04.2012 um 12 Uhr c.t. im Konrad Zuse
Hoersaal.

Niklas(1steenfa) begrüßt die Anwesenden um 12:30 Uhr.
Aus der VV gibt es den Vorschlag, dass Martin(2burmest) die Versammlung leiten möge.
Da es keinen Widerspruch gibt, übernimmt dieser die Versammlungsleitung.
Aus der VV gibt es den Vorschlag, dass Arne(5koehn) und Jessica(5jobski) protokollie-
ren. Da es keinen Widerspruch gibt, übernehmen diese die Aufgabe des Protokollanten.
Abgabetermin für das Protokoll ist in einem Monat(24.05.2012).
Der Versammlungsleiter stellt die Beschlussfähigkeit fest.
Der Versammlungsleiter schlägt eine Tagesordnung vor. Da es keinen Widerspruch gibt,
wird diese angenommen.

1 genehmigte Tagesordnung

• Berichte

• Entlastung des FSR

• Wahlen

• Resolutionen

• Verschiedenes

2 Berichte

2.1 Bericht des FSR

Felix(1favre) und Niki(0nuszpl) berichten

• Es wurde eine Weihnachtsfeier organisiert.

• Der FSR hat den neuen Kicker finanziert.

• Der Mafiaraum ist umgezogen nach E-116, das Zahlenschloss muss noch umgebaut
werden.

• Der FSR hat wieder regelmäßig gebloggt.

• Es gab Probleme mit einer fachschaftsfremden Person, darum wurde sich gekümmert.
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• Es wurden Vorschläge zur Änderung der Fachschaftsrahmenordnung erarbeitet.
Der nächste FSR müsste diese an den AStA schicken.

• Es gab ein Treffen mit Jan von Soosten. Hierbei wurden Probleme mit Überschneidungen
im Master besprochen. Dies wird in Zukunft wahrscheinlich noch schlimmer wer-
den. Außerdem wurde über die Studienreform gesprochen, ab Wintersemester sol-
len die Referenzsemester abgeschafft werden. Übergangsregelungen für bisherige
Studierende gibt es (noch) nicht.

• Horst Oberquelle und Werner Hansmann sind in den Ruhestand gegangen. Der
FSR hat sich an der Verabschiedung beteiligt.

• Ingrid Schirmer ist neue Fachbereichsleiterin (Nachfolge Oberquelle), Johannes
Göbel neuer Studienfachberater (Nachfolge Hansmann).

• Das c.t. und das FSR-Kassenbuch wurden digitalisiert (gnucash).

• Birte hat sich bei den MIN-Bauplänen beteiligt. 2014 geht der Bau los. Die Infor-
matik soll dabei zum MIN-Campus ziehen.

• Die Anzahl der Fachschaftsräume werden voraussichtlich stark zusammenschrump-
fen, im Moment in Planung ist ein 40-qm-Raum.

• Es soll einen neuen Access Point in Haus E geben, damit die WLAN-Kapazität
höher ist.

• Gerhard Friesland-Köpke geht bald in den Ruhestand, wer danach RZ-Leiter*in
wird, ist noch nicht bekannt.

• Die Bioinformatik-Studenten wollten ihren eigenen FSR gründen, dabei wurden
sie vom Informatik-FSR unterstützt.

• Der FSR hat einen Newsletter rumgeschrieben.

2.1.1 Finanzbericht

Niki berichtet
Paula(9brunner) und Niki waren letztes Semester die Finanzreferenten.
Der FSR bekommt einen Anteil aus dem Semesterbeitrag. Es wurde folgendes ausgege-
ben:

• 36,00 EUR Titanic-Abo

• 107,10 EUR Telefon-Flat + Service (AStA-Angebot)

• 269,80 EUR Kaffee

• 19,80 EUR IKEA
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• 1080,00 EUR Kicker

Summe: 1512,70 EUR
Damit stehen noch 487,30 EUR für dieses Semester zur Verfügung.
Das c.t. hatte 2800 Euro mehr Ausgaben als Einnahmen. Dies liegt wahrscheinlich daran,
dass am Anfang des Semesters ein Überschuss da war und das System umgestellt wurde.

2.2 Berichte aus den Gremien

2.2.1 Bericht aus dem Akademischen Senat (AS)

Arne(5koehn) berichtet aus dem Akademischen Senat

• Der Wirtschaftsplan für die Universität für das Haushaltsjahr 2012/13 steht noch
nicht. Die Uni ist mit der Behörde in Verhandlungen.

• Der neue SPD-Senat möchte sowohl das HmbHG als auch die Leitlinien für die
Hochschulen überarbeiten. Der AS ist hier dabei, Vorschläge und Stellungnahmen
zu erarbeiten.

Nachfrage: Was ist mit einem neuen STEP? → Dies hängt davon ab, wie das HmbHG
dann aussehen wird.

• Für verschiedene Häuser (speziell Phil-Turm und Geomatikum) gab es das Pro-
blem, dass da nachts Leute drin waren, die nicht Mitglied der Universität sind.
Es sollen Transponder für Gebäude eingeführt werden, mit denen Uni-Mitglieder
nachts noch rein kommen und andere nicht. Soll auch das Sicherheitsgefühl der
Uni-Mitarbeiter erhöhen.

2.2.2 Bericht aus dem Fakultätsrat (FAR)

Birthe(0stubbe) berichtet

• Referenzsemester wurden für neue Studienanfänger abgeschafft, es gibt nur noch
eine 3-Versuche-Regelung. Mögliche Übergangsregelungen werden noch diskutiert.

• Außerdem gab es weitere Kleinigkeiten, die in Studienordnungen geändert wurden.

• Es herrscht Optimismus beim Thema Bau (Klima-Campus und MIN-Campus).

2.2.3 Bericht aus dem Ausschuss für Studium und Lehre des MIN-FAR
(MIN-ALSt)

Birthe berichtet

• Tim Krämer(7kraemer) ist jetzt 1. Vorsitzender (hat das von Michael König übernommen).
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2.2.4 Bericht aus dem Erweiterten Vorstand (V++)

Arne berichtet

• Es gibt nichts großartig relevantes, was nicht schon vorgetragen wurde.

2.2.5 Bericht aus dem Prüfungsauschuss BSc Informatik

Jessica(5jobski) berichtet

• Hat nicht getagt, wird sich demnächst mit möglichen Übergangsregelungen, auf-
grund Referenzsemesterabschaffung, beschäftigen müssen.

2.2.6 Bericht aus dem Prüfungsauschuss BSc SSE

Beide nicht anwesend. Jessica berichtet, dass wahrscheinlich demnächst auch Algorith-
misches Lernen gewählt werden darf.

2.2.7 Bericht aus dem Prüfungsauschuss BSc MCI

Lino(0helms) berichtet

• Hat nicht getagt.

2.2.8 Bericht aus dem Prüfungsausschuss CiS

Sebastian(9weigel) berichtet

• Zwei Anträge: Jetzt dürfen auch rein informatische Betreuungsteams Bachelorar-
beiten betreuen (vorher musste eine Person vom Fach sein)

• Mathemodule können jetzt angerechnet werden

• Es können jetzt zusätzliche Module belegt werden, die im Bachelorzeugnis als
zusätzliche Leistungen eingetragen werden.

2.2.9 Bericht aus dem Prüfungsausschuss MSc Informatik

Jessica berichtet

• Es wird sich weiter mit Übergangsregelungen wegen der Studienreform/Referenzsemesterabschaffung
beschäftigt werden müssen.

2.2.10 Bericht aus dem Prüfungsausschuss Diplom Informatik

Christian(9lagod) berichtet

• Hat nicht getagt.
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2.2.11 Bericht aus dem MIN-/Fach-Promotions-Auschuss

nicht anwesend

2.2.12 Bericht aus der Studienkommission (StuKo)

Kai (6hildebr) berichtet

• Es wurde sich mit den Fristenregelungen befasst und mit dem neuen internationa-
lem Master (Intelligent Adaptive Systems - IAS).

2.2.13 Bericht aus der Studiengebühren-Gruppe

Niki berichtet

• Die studentischen Vertreter wurden nicht eingeladen. Sitzungen fanden ohne Stu-
dierende statt, Informationen nur durch Protokoll.

• Weitere Sitzungen sind nicht geplant (→ Wegfall Studiengebühren).

• Stellen, die zur Zeit aus Studiengebühren finanziert werden, werden bleiben (und
sollen anders finanziert werden). Insbesondere Mitarbeiterverträge laufen sowieso
noch über mehrere Jahre.

• Der Vorschlag von Tobias(4tmuelle) (Geld für Open-Access-Lehrmittel durch Durch-
sicht auf lizenzrechtlich problematische Teile in Unterlagen) wurde leider als Scherz
aufgefasst und daher nicht besprochen.

2.2.14 Bericht aus dem Wirtschaftsausschuss

Felix (9kiehn) und Christian (9lagod) berichten

• Hat stattgefunden. Details sind vertraulich.

2.2.15 Bericht aus der QM-Gruppe

Jessica berichtet

• Würde sich freuen, wenn es nächstes Semester wieder große Unterstützung bei der
Verteilung und Ausfüllung von Fragebögen geben würde.

• Die QM-AG wertet die Lehreevaluation aus und möchte weiterhin Ergebnisse an
den Vorstand weiterleiten (gute Lehrepraxisbeispiele etc).
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2.2.16 Bericht aus der Lehreplanungsrunde

Jessica berichtet

• Das Studienbüro hat Mails rumgeschickt zur Lehreplanung. Es werden zur Zeit
Fragebögen verteilt, welche Veranstaltungen man im nächsten Semester belegen
will.

• Bitte möglichst schon in der ersten Anmeldephase am Anfang anmelden, damit
das Studienbüro auf die Nachfrage reagieren kann.

2.2.17 Bericht aus der Stupa-Sitzung

Jessica übernimmt Redeleitung
Martin B. berichtet

• Es gab Ungereimtheiten bei der Briefwahl (Personen wollten wählen, waren aber als
Briefwähler vermerkt). Vermutlich wurden Unterlagen aus Wohnheimen gestohlen
und abgeschickt.

• Insgesamt gab es 94 Briefe, die aussortiert wurden. Die Personen aus den betroffe-
nen Wohnheimen konnten dann noch wählen. Das Präsidium hat Anzeige gestellt.

Tobias(6weber) berichtet

• LKA hat Präsidium gebeten, die 94 Briefe auszuzählen. Das Präsidium hat das
Ergebnis der Auszählung in der Stupa-Sitzung bekanntgegeben. Die Sitzung wurde
unterbrochen.

Martin B. zu der Satzungsänderung, die eigentlich in der Stupa-Sitzung beschlossen
werden sollte: Die Änderung wurde schon in der letzten Stupa-Periode beschlossen, das
Uni-Präsidium hat allerdings einen Punkt bemängelt (Bestimmtheitskriterium). Betrof-
fen sind die Regelungen zur Wahl der teilautonomen Referate (dies hat nichts mit den
obigen Vorgängen zu tun, ist aber relativ dringend, da diese für die Wahl der teilauto-
nomen Referate wichtig ist.)
Martin B. übernimmt erneut die Redeleitung

2.3 Berichte aus den AGen

2.3.1 Robocup-AG

Maike(8paetzel) berichtet

• Sie haben drei Roboter und ein knappes Dutzend Mitglieder.

• Teilnahme an den German Open. Sie sind dritte geworden.
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• Zur Zeit planen sie für die Weltmeisterschaften im Juni in Mexiko. Die Finanzie-
rung dafür steht (Wissenschaftsausschuss der Uni, HiTec, HiForum und ein paar
Firmen).

• Weitere Teammitglieder sind gerne gesehen.

• Es gibt regelmäßige Vorbereitungscamps an den Wochenenden.

• In Kooperation mit verschiedenen Arbeitsbereichen kann man im Bereich Robocup-
AG auch Abschlussarbeiten schreiben.

2.3.2 Bits-AG

Maike berichtet

• Seit einem halben Jahr gibt es wieder Bits.

• Es gibt zur Zeit 4 feste und ein paar freie Redakteure.

• Die Bits erscheinen in der Vorlesungszeit einmal im Monat (in der VlfZ etwas
seltener).

• Jeder ist dazu aufgerufen selber Beiträge zu schreiben über interessante Konferen-
zen, Bücher, etc.

• Wer mitschreiben möchte: die Bits werden in LaTeX geschrieben. Es können aber
alle vernünftigen Textformate eingesandt werden.

• Für Infos/Ankündigungen zu den Bits gibt eine Mailingliste: bits-news@inf

Aus dem Plenum kommt der Wunsch, dass die Bits über FS-Inf verschickt werden.

Maike bittet darum, dass die VV die Bits wieder als offizielle Fachschaftszeitung legitimiert.(→
Verschiedenes)

2.3.3 Fußball-AG

Niki berichtet

• Letztes Jahr gegründet, ab Freitag spielen sie wieder.

• Ist ein lockeres Kicken für alle, die Lust haben.

• Wer Interesse hat: auf Mailingliste eintragen und mitspielen.
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2.3.4 HIForum

Lino(0helms) berichtet

• HIForum ist der Ehemaligen- und Förderverein des Fachbereiches.

• Sie haben u.a. die KIF, die RoboCup-AG und andere Fahrten zu Konferenzen
unterstützt.

• Es gibt spannende Jahreshauptversammlungen und Stammtische.

• Lino ruft dazu auf, Mitglied zu werden.

• Es waren ca. 10 Personen auf der Jahreshauptversammlung.

2.3.5 KBS

Niklas(1steenfa) berichtet

• Wird dies Semester mangels Beteiligung nicht stattfinden.

• Nächster Anlauf nächstes Semester.

2.3.6
”

Theater-AG“

Niklas berichtet

• Ist eine Austauschliste für kulturelle Veranstaltungen.

• Adresse: ag-theater@ Alle Interessierten sind eingeladen, sich dort anzumelden.

2.3.7 CInsects

Henning(8pridoeh) und Felix(1favre) berichten

• Sie machen zur Zeit Szenarien bei denen man mit PHP/anderen Fähigkeiten Rätsel
lösen muss.

• Treffen montags 18 Uhr D-114

3 Entlastung des FSR

• Henning(8pridoeh) beantragt den FSR zu entlasten.

• Angenommen einstimmig bei einigen Enthaltungen.
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4 Wahlen

4.1 FSR

4.1.1 Liste 0: Die Führenden Nullen

• Bente(9reichar) (BSc Inf)

• Birthe(0stubbe) (BSc MCI)

• Eike(1langbeh) (MSc Inf)

• Felix(1favre) (BSc Inf)

• Ina(0reis) (BSc MCI)

• Lino(0helms) (BSc Inf)

• Niki(0nuszpl) (MSc Inf)

• Paula(9brunner) (BSc CIS)

• Sebastian(9weigel) (BSc CIS)

Die Personen stellen sich vor.

4.1.2 Fragen an die Liste

Welche Pläne haben sie?:

• Anwesenheit bei FSR-Sitzungen ;)

• Request Tracker für FSR-ToDos

• FSR-Kommunikation verbessern

• Änderungen (jegliche) bekannt machen!

• HoPo-Ereignisse rumschicken, im FSR Infos aktiv einholen

• GProt-System

• Berichte für die Bits

• Plastikfaltbecher fürs ct.

• mit Lehrenden kommunizieren über VV → wichtige Versammlung
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Es wird angemerkt, dass man zu hochschulpolitischen Themen wenig informiert wurde
(Fristenregelung etc). Mehr Rückkoppelung erwünscht.

Martin fragt, wie die Kandidierenden zu Frauenförderung, Gleichstellung und positiver
Diskriminierung steht und wie sie die Diskussionsmentalität dazu in der Fachschaft se-
hen.
Paula: Frauenförderung ist Mist. Lieber die schwachen Fördern als die Frauen. Zu der
Diskussion: Es wird zumindest diskutiert.
Ina: Gespräche mit Gleichstellungsbeauftragter sehr angenehm, viel bei rumgekommen.
Das Meiste für viele Frauen nicht interesant, es gibt aber auch Frauen, die die Angebote
gerne nutzen möchten.

Maike fragt nach, ob man in Zukunft mit der Gleichstellungsbeauftragten Gespräche
führen will, wie man die Förderung verbessert oder ob man darüber sprechen will, wie
man sie abschafft.
Felix: Sie möchten es verbessern und optimieren. Es gibt große Fördertöpfe über die
die Gleichstellungsbeauftragte verfügt und es soll möglichst viel von dem Geld für uns
gewonnen werden. Dafür soll mit der Gleichstellungsbeauftragten zusammengearbeitet
werden.
Paula: In verschiedene Schulen gehen, um dort auch Frauen zu fördern (in der Uni ist
es zu spät). Gespräche mit ganzen Klassen, nicht nur mit Frauen.
Ina: Zeigen:

”
Wir sind Frauen, wir studieren Informatik und das ist für Frauen nicht

schwieriger als für Männer“

4.1.3 Wahl des FSR

Bei einigen Enthaltungen wurde Liste 0 einstimmig gewählt. Die Wahl wird angenom-
men.

4.1.4 Aufgaben an den neuen FSR

• Mehr über hochschulpolitische Dinge informieren.

• Der Newsletter soll weitergeführt werden.

• Transparenter kommunizieren, dass
”
Bitte nicht stören“ auf den Raumschildern

nicht bedeutet, dass es der eigene Raum ist und unter keinen Umständen jemand
reinkommen dürfte. (Der FSR plant sowieso die Schilder für die Arbeitsräume zu
überarbeiten).

• Besser an die Lehrenden kommunizieren, dass die VV wichtig ist und die Studenten
entschuldigt sind.
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4.1.5 Wünsche an die Fachschaft

Paula merkt an, dass viel dreckiges Geschirr im c.t. herumstand. Auch wurde allge-
mein viel Dreck und Müll nicht wieder aufgeräumt. Hier sollte jeder seinen Kram wieder
sauber machen und auch andere darauf hinweisen, die Räume ordentlich zu hinterlassen.

Lino weist außerdem darauf hin, dass Schmierereien scheiße sind und (auch) in den
Fachschaftsräumen nichts zu suchen haben.

4.2 Wahl der Gremienvertreter

4.2.1 Änderungen an der alten Liste der Gremienvertreter

• Lehreplanungsbeauftragter

– Stellvertreter: Felix(1favre) ersetzt Martin B.(2burmest)

• Studienkommission

– Stellvertreter: Felix(1favre) ersetzt Julian(9stiller)

• Wirtschaftsausschuss:

– Hauptvertreter: Sebastian(9weigel)

– Stellvertreter: Felix(9kiehn)

• Bibliothesausschuss

– Stellvertreter: Paula(9brunner) ersetzt Nima(8mousavi)

• Ausschuss zur Förderung des wissenschaftlichen Nachwuchses

– Hier werden Stipendien vergeben. Sitzungen sind deshalb vertraulich.

– Hauptvertreter: Lino(0helms)

– Stellvertreter: Christian (9lagod), Julian (9stiller), Felix (1favre) haben In-
teresse → geheime Abstimmung notwendig.

– Als Wahlkommission werden Paula(9brunner) und Maike(8paetzel) einge-
setzt.

Abstimmung über die Gesamtliste (ohne Ausschuss zur Förderung des wissenschaftli-
chen Nachwuchses):
Die Gremienvertreter wurden einstimmig bei einigen Enthaltungen angenommen.

Henning nutzt die Pause, die die Wahlhelfer zur Vorbereitung brauchen um von der
Server-AG zu berichten und nach neuen Leuten zu fragen. Henning schlägt vor, dass
Nils Root-Rechte auf dem Fachschaftsserver bekommen soll. Justus merkt an, dass es
Probleme gab, wenn jemand kurzfristig Dienste patchen wollte/sollte. Abstimmmung über
Root-Rechte für Nils: Einstimmig bei einigen Enthaltungen angenommen.
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4.2.2 Geheime Abstimmung über Stellvertreter für Ausschuss zur Förderung des
wissenschaftlichen Nachwuchses

1. Wahlgang (absolute Mehrheit notwendig)
Es gab 39 abgegebene Stimmen.

Ergebnis:

• Christian Lagod:7

• Felix Favre:9

• Julian Stiller:16

• Enthaltungen:5

• ungültig:2

Damit sind für eine absolute Mehrheit 19 Stimmen notwendig → alle drei Kandidaten
haben das Quorum verfehlt.

2. Wahlgang (einfache Mehrheit notwendig)
Felix zieht seine Kandidatur zurück.
Es gab 32 abgegebene Stimmen.

Ergebnis:

• Christian Lagod: 2

• Julian Stiller: 24

• Enthaltungen: 3

• ungültig:3

Damit ist Julian Stiller als Stellvertreter für den Ausschuss zur Förderung des wissen-
schaftlichen Nachwuchses gewählt.

4.2.3 Gesamtliste der Gremienvertreter für das Sommersemester 2012

HV: Hauptvertreter; SV: Stellvertreter

• Widerspruchsausschuss (HV: Martin Burmester (2burmest); SV: Christian Lagod
(9lagod))

• Delegierte für die Fakultätsfrauenkonferenz (HV: Aila Rosenberger (0arosenb); SV:
Mariam Salloum (0salloum)

• Erweiterter Vorstand (HV: Arne Köhn (5koehn), Tim Kraemer (7kraemer); SV:
Carsten Rehder (7rehder))
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• Bibliotheksausschuss (HV: Maike Paetzel (8paetzel); SV: Paula Brunner (9brun-
ner))

• IT-Strategie-Kommission (HV: Sonia Weichler (4weichle); SV: Lino Helms (0helms))

• Ausschuss für Informations- und Kommunikationstechnologien (IKT) (HV: Lino
Helms (0helms); SV: Sascha Scholly (0scholly))

• Fach-Promotionsausschuss (HV: Niels Beuck (beuck); SV: Frank Heitmann (heit-
mann))

• Prüfungsausschuss Bachelorstudiengang Informatik (HV: Jessica Jobski (5jobski);
SV: Julian Stiller (9stiller))

• Prüfungsausschuss Bachelorstudiengang SSE (HV: Sascha Scholly (0scholly); SV:
Lars Kölln (0koelln))

• Prüfungsausschuss Bachelorstudiengang CIS (HV: Sebastian Weigel (9weigel); SV:
Michael Simon (9simon))

• Prüfungsausschuss Bachelorstudiengang MCI (HV: Lino Helms (0helms); SV: Bir-
the Stubbe (0stubbe))

• Prüfungsausschuss Masterstudiengang Informatik (HV: Dominik Nuszpl (0nuszpl);
SV: Jessica Jobski (5jobski))

• Prüfungsausschuss Diplomstudiengang Informatik (HV 1: Tobias Mueller (4tmuel-
le); SV 1: Jessica Jobski (5jobski); HV 2: Tim Kraemer (7kraemer); SV 2: Christian
Lagod (9lagod))

• Prüfungsausschuss Wirtschaftsinformatik:
Die studentischen Vertreter für diesen Prüfungsausschuss werden auf der Vollver-
sammlung der Wirtschaftsinformatiker gewählt.

• Wirtschaftsausschuss (HV: Sebastian Weigel (9weigel); SV: Felix Kiehn (9kiehn))

• Studienkommission

– HV 1: Arne Köhn (5koehn); SV 1: Sebastian Weigel (9weigel)

– HV 2: Birthe Stubbe (0stubbe); SV 2: Tim Kraemer (7kraemer)

– HV 3: Kai Hildebrandt (6hildebr); SV 3: Felix Favre (1favre)

– HV 4: Christian Lagod (9lagod); SV 4: Clara Blümm (8bluemm)

• Qualitätsmanagement-Gruppe (QM): Jessica Jobski (5jobski); Christian Lagod
(9lagod); Marina Shvalova (8shvalov)

• Marketing-Gruppe (ÖF): Klaas Oostlander (8oostlan), NN
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• Studiengebühren-Gruppe (SG): Sven Stöhr (9stoehr); Dominik Nuszpl (0nuszpl);
Anja Körber (8koerber)

• Lehrplanungsbeauftragte: HV: Jessica Jobski (5jobski); SV: Felix Favre (1favre)

• Vermittlungsinstanz: HV: Paula Brunner (9brunner); SV: Arne Köhn (5koehn)

• Ausschuss zur Förderung des wissenschaftlichen Nachwuchses: HV: Lino Helms
(0helms); SV: Julian Stiller (9stiller)

5 Resolutionen

Es gibt keine.

6 Verschiedenes

6.1 Ehrenmitgliedschaften

Paula beantragt Personen als Ehrenmitglieder der Fachschaft aufzunehmen
Es folgt eine Diskussion über das Thema Ehrenmitgliedschaft.
Abstimmung über Aufnahme als Ehrenmitglied:

• Horst Oberquelle: viele:1:einige

• Werner Hansmann: viele:1:einige

• Gerd Friesland-Köpke: 10:4:viele

Die obigen 3 genannten wurden als Ehrenmitglied der Fachschaft aufgenommen.
Paula schlägt vor, dass Ina und sie sich darum kümmern, ihnen einen Brief und eine
Urkunde zu schreiben.

Christian Baumann(9baumann) beantragt, dass der Titel
”
Ehrenmitglied der Fachschaft

Informatik“ geschaffen wird. Er wird von der VV für besondere Verdienste um die Fach-
schaft und den Fachbereich Informatik verliehen, und beinhaltet weder Rechte noch
Pflichten.
Der Antrag wird angenommen mit drei Gegenstimmen und einigen Enthaltungen.

6.2 Bits als offizielle Fachschaftszeitung

Arne beantragt, dass die Bits, die offizielle Fachschaftszeitung der Fachschaft Informatik
ist
Einstimmig angenommen bei einigen Enthaltungen.
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6.3 Verfahren FSR-Wahl

Niki (0nuszpl) fragt, wie die FSR-Wahl in Zukunft stattfinden soll und ob das jetzige
Verfahren in Ordnung ist
Felix (1favre) erläutert den Sachstand. Martin (2burmest) ergänzt, dass eine Personen-
wahl nach den Ordnungen nicht möglich ist.
Es wird über das Verfahren diskutiert.
Verfahrensvorschlag für nächste VV: Am Anfang der VV Verfahren erklären und nach In-
teressierten für nächsten FSR fragen, damit sich intereessierte während der VV überlegen
können, ob sie im FSR mitarbeiten wollen.

7 HAND

Martin beendet die Sitzung um 15:45, bedankt sich für die Teilnahme und wünscht einen
schönen Tag.

Martin Burmester (Versammlungsleiter)

Arne Köhn (Protokollant 1)

Jessica Jobski (Protokollant 2)
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